
 
 

 

Аннотация 
Взаимосвязь трудовой мотивации и реакции в ситуации фрустрации 

сотрудников организаций с различным типом корпоративной культуры: 

аннотация к дипломной работе / Авзалов Руслан Радикович; Факультет 

философии и социальных наук, Кафедра социальной и организационной 

психологии; науч. рук. И.В.Гулис 

Объект исследования: реакции в ситуации фрустрации.  

Предмет исследования: взаимосвязь трудовой мотивации и реакции в 

ситуации фрустрации сотрудников организаций с различным типом 

корпоративной культуры.  

Цель исследования: выявить взаимосвязь трудовой мотивации и 

реакции в ситуации фрустрации сотрудников организаций с различным типом 

корпоративной культуры.  

Основные результаты. Установлено, что в мотивационном профиле 

сотрудников с клановой корпоративной культурой доминируют следующие 

содержательные характеристики мотивации: потребность ставить и достигать 

сложные цели, потребность в социальных контактах, потребность в высокой 

заработной плате; в мотивационном профиле сотрудников с рыночной 

корпоративной культурой доминируют следующие содержательные 

характеристики мотивации: потребность ставить и достигать сложные цели, 

потребность в высокой заработной плате; в мотивационном профиле 

сотрудников с иерархической корпоративной культурой доминируют 

следующие содержательные характеристики мотивации: потребность в 

четком структурировании работы, потребность в хороших условиях; в 

мотивационном профиле сотрудников с адхократической корпоративной 

культурой доминируют следующие содержательные характеристики 

мотивации: потребность в хороших условиях, потребность в социальных 

контактах, потребность в четком структурировании работы.  

У сотрудников с клановой корпоративной культурой доминируют 

реакции разрешающего типа, у сотрудников с рыночной корпоративной 

культурой доминируют реакции препятственно-доминантного и 

разрешающего типа; у сотрудников с иерархической корпоративной 

культурой доминируют реакции самозащитного типа; у сотрудников с 

клановой адхократической культурой доминируют реакции препятственно-

доминантного типа. 
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САМОЗАЩИТНЫЕ РЕАКЦИИ, РАЗРЕШАЮЩИЕ РЕАКЦИИ, 

МОТИВАЦИОННЫЕ ПОТРЕБНОСТИ, КОРПОРАТИВНАЯ КУЛЬТУРА 
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The research object: reactions in a situation of frustration. 

The research purpose: to identify the relationship between work motivation 

and reaction in a situation of frustration among employees with different types of 

corporate culture. 

Main results. There are differences between the indicators of labor 

motivation and frustration reactions among employees with different types of 

corporate culture. The relationship between work motivation and reaction in a state 

of frustration among employees with different types of corporate culture has been 

1revealed. 

It is established that in the motivation profile of clan corporate culture 

employees the following motivation characteristics prevail: the need to make and 

achieve challenging goals, the social contacts need and the big salary need; in the 

motivation profile of market corporate culture employees the following motivation 

characteristics prevail: the need to make and achieve challenging goals and the big 

salary need; in the motivation profile of hierarchy corporate culture employees the 

following motivation characteristics prevail: the need of definite work structuring 

and the need of good conditions; in the motivation profile of adhocracy corporate 

culture employees the following motivation characteristics prevail: the need of good 

conditions, the social contacts need and the need of definite work structuring.  

The clan corporate culture employees have dominant reactions of the 

permissive type; the market corporate culture employees’ prevailing reactions are of 

obstruction-dominant and permissive types; hierarchy corporate culture employees 

have dominant reactions of the self-protective type; the clan adhocracy corporate 

culture employees’ prevailing reactions are of obstruction-dominant type. 

The author of this work confirms the reliability of the materials and results of 

the thesis, the independence of its implementation. 

Keywords: labor motivation, frustration, obstacle, obstruction-dominant 

reactions, self-protective reactions, permissive reactions, motivational needs, 

corporate culture 
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